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有 一 位 神 重 用 的 牧
师这样说：“今日的基督
徒已经失去了与神独处
的 艺 术 ”。 每 一 位 基 督
徒应当再三反省这句话
才对。为什么我们今日
已经失去了与神独处的
艺术呢？最主要的原因
是我们的心已经被世界
的荣华富贵和所爱的人
迷 惑 了 ，如 同 浪 子 任 意
飘流，任意游荡，还不肯
回家。

神喜欢我们住在祂里
面，像儿子一样住在家中
一样，可以尽量地享受神
里面的一切丰富，享儿子
的权利，我们是承受全业
的主人啊！可是很多时
候在神面前我们好像客
人一样，时來时往，居无
定所；又像古代的臣子朝

见君王，每日按时上朝，
其余时间都住在自己的
地方，还有的人像浪子，
久不回家，任意飘泊，在
外流荡。

没有家的人是世上最
痛苦的人，君不见在街头
临时搭棚无家可归的人
吗？他们就是可怜的流
浪者，毫无目的的一天过
一天，也不知明天搬到哪
里？住在哪里？

但是我们必须留意，
家不是指房屋，也不是指
建筑物，家是父母、弟兄、
姐妹、妻子、儿女团聚在
一起的地方，所以西方人
说 ：“A house is not a
home”，又 说 ：“There is
no place like home” ，
“Home sweet home”，家
是得安慰的地方；家是得

温柔的地方；家是快乐的
地 方 ；家 是 得 力 量 的 地
方；家是心灵的避风港；
家更是安息的地方。世
上的家虽然因人的罪恶
而常不安，但地上的人仍
是以家为最好，没有什么
能与家比较，这就是神为
什么乐意成为我们的居
所。流浪多年的摩西这
样祷告：“主啊！祢世世
代代作我们的居所”（诗
90:1）。他渴慕以神为他
的居所向神祷告：“求祢
指教我们怎样数算自己
的日子，好叫我们得着智
慧的心”；“求祢使我们早
早饱得祢的慈爱，好叫我
们一生一世欢呼喜乐”；
“求祢照着祢使我们受苦
的日子和我们遭难的年
岁，叫我们喜乐。”（诗 90:
12,14-15）哦 ，家 ---- 温
馨的家，可爱的家，喜乐
的家，神才是我们立命安
身之处啊！当我们的心
灵以神为我们的家时，祂
温暖的怀抱和永久的膀
臂在我们之下拖住、加力
和安慰，使我们在万般苦
难和失落的世界中，万无
一失！加上在神里居住，
享受祂一切的丰富，并且
可以“免去一切的灾害，

也不怕黑夜的惊吓，或是
白日的箭，捕鸟人的網罗
和毒害的瘟疫病毒，虽有
千人扑倒在你旁边，这灾
害也不会临到你身边，祸
患 必 不 临 到 你 的 帐
棚....”。（诗 91:1-10）这是
神不变的应许，也是每一
个以神为居所的人所得
的丰盛恩典。

再者，我们应当学习
在忙碌中与神独处，不但
在无事的时候退回到神
里面与神联合，即便在忙
碌的时候，也当不受拦阻
地 住 在 祂 里 面 ，与 神 合
一。主耶稣在登山宝训
中提醒门徒说：“你祷告
的 时 候 ，要 进 入 你 的 内
屋，关上门，祷告你在暗
中 的 父 ，你 父 在 暗 中 察
看，必然报答你。”（太 6:
6）与神独处，进入内屋，
放下一切事务，停息在神
的里面是最好无比的，但
有时环境不许可，工作繁
忙而放不下来，也要与神
同在。我们常因工作太
忙而无时间与神独处，没
有时间与主相交，初时还
感到心中有些不安，等到
日久，就习以为常，不知
不觉渐渐放松在恩典中
堕落了，这一切就造成我

们的软弱、跌倒、堕落而
致离开主。魔鬼常用忙
碌和各样方法，叫我们渐
渐忘记维持与神独处，最
后我们到了灵性麻木不
仁的地步。记得葛培理
博士曾说过：“我从未见
到每日殷勤祷告读经的
基督徒犯罪跌倒，只见到
不忠心祷告读经的基督
徒跌倒犯罪，而且比比皆
是。”此话一点不假，务必
铭记于心。

因此，我们学习在休
闲的时候与神独处，在工
作忙碌的时候更加警醒
与神独处，我们若是相信
在工作忙碌的时候坚持
祷告读经与神独处的习
惯，神必会更赐福我们的
工作，为什么呢？我们常
以为与神独处会使我们
思想不集中，其实不是，
与神联合更能集中我们
的思想，更容易把我们的
工作做得更好，这就是使
徒保罗鼓励我们说：“不
住的祷告”的真正意思，
不但在我们空闲的时候，
在忙碌的时候也要祷告
和读经，与神独处。当我
们以神为我们的居所的
时候，神也必以我们为祂
的“ 圣 殿 ”, 如 此 祂 的 能

力、智慧、平安、喜乐和恩
典注入我们心中，使我们
把工作做得好、更美和更
完全，不是“事倍功半”,
而是“事半功倍”。

愿 主 的 灵 感 动 你 的
心 ，藉 着“ 与 神 独 处 ”的
真 理 打 开 你 心 中 的 眼
睛 ，让 祂 进 来 成 全 启 示
录 21:3 的 应 许 说 ：“ 看
那，神的帳幕在人间，祂
要与人同住”, 也成全使
徒约翰所说：“道成了肉
身，住在我们中间，充充
满 满 的 有 恩 典 有 真 理 ”
的应许，主在我们里面，
我们也住在主里面 ，与
神独处。那时你会发现
你 的 心 更 安 稳 ，你 的 灵
更 喜 乐 ，如 同 浪 子 回 到
父 家 所 得 到 上 好 的 福
份 ，一 切 山 珍 海 味 都 已
摆在桌上，你只要坐在最
好的座位上与父神同坐
享用，你所拥有的满足和
喜乐永说不尽，更奇妙的
是你发现完成神所託付
一切的事工超乎你所想
所求。这是神的应许，也
是祂的恩典。与神独处，
永不会使你吃亏。

愿圣灵“用爱吸引你，
好叫你快跑地跟随祂。”
（雅歌书 1:4）。啊们。
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与神独处与神独处

不久前，知名大型教会
Hillsong 的 明 星 牧 师 Carl
Lentz 因为外遇风波被解雇
的消息传来，令我大为感
叹。沒想到事隔不久，另一
件更大、伤害面更广的丑闻
也被揭发。这次竟是基督
教界广受景仰、崇拜的护教
者 拉 维? 撒 迦 利 亚 (Ravi
Zacharias)。他利用自己在
属灵方面建立的权威，多年
来性侵、亵玩多位女性。

丑闻，戒慎警醒
这种种丑闻著实令人

扼腕痛心。诚然，属灵人物
的跌倒不是头一遭，但是由
于这次的「涉嫌人」皆具有
高知名度与广大的影响力，
因此所带来的杀伤力也更
大。不仅损害了基督之名，
给反对者挞伐基督徒的机
会，也提供了各「名嘴」、
「网红」谈论八卦的素材。
网路上、电视节目里，不乏
幸災乐祸的人士，纷纷评
论、指责，摆出一副高高在
上之姿，仿彿他人的失败，
更能凸显自己的高尚。

其实，在检讨属灵人物
的缺失的同时，我们每一个
人都必须戒慎警醒、借镜观
形，并且重新思考人类的罪
性与十字架的救恩。Lentz
与 Zacharias 的过犯，让我
们更加认清人类堕落后的
本相，只能促使我们更加谦

卑。因为，虽然我们沒有犯
相同的错误，但并不表示我
们高于他们。若给我们充
足的机会、同样的地位、权
力与声望，处在类似的压力
下，我们內在的罪性也可能
被激发。沒有人不受到罪
的试探与挑战，沒有人能百
分之百确信自己能抵挡罪
的诱惑。換句话说，正人君
子，离十恶不赦的抢劫犯、
杀人犯、强暴犯等等，其实
并不远。只是一般人在平
淡的日常生活中，往往低估
了自己在「非常时期」的犯
罪能力。

许多人在地震、海啸、
火災、空难、战爭等等災难
发生后，会追问：「为何上
帝允许无辜的婴儿和小孩
受害？他们有甚麼错？」孩
子们弱小，沒有抵抗力，看
见他们无端受苦，确实让
人于心不忍。但是上帝知
道，即便是那些看似天使
般的幼童，同样也需要救
赎。即使沒有在天災人祸
中丧生，他们终究也会死
亡。问题不在于他们究竟
「犯了甚麼错」？而是人类
的「种」，是需要被更新、替
換的败坏种子。

肉体，亟需更新
耶稣看得远，祂要拯救

的，是我们的灵魂；祂要打
败的，是我们的终极敌人-

死亡。上帝并不是沒眼睛，
滥杀无辜；祂并非冷血。上
帝在亚当堕落之后为所有
人类作的补救，是耶稣的道
成肉身，并死在十字架上。
那是对这个「人类疾病」所
作的根本治疗。

自亚当与夏娃违抗上
帝的命令之后，人类的肉
体生命就注定会腐朽、衰
败。好比一根草，不论多
麼 坚 韧 ，都 不 能 长 成 橡
树。耶稣来，就是要为人
类作一种根本的、彻底的
转化。他要把我们因为罪
而会坏死的生命，转变成
不朽的存在。

沒有耶稣带给我们的
转化，人类的这个「树种」，
即使长得再高再壮，终究
会枯萎，难逃一死，沒有永
生。所有的败坏，都是沒
有耶稣的生命的必然发展
结果。耶稣知道我们需要
彻底的、全然的更新与转
換。为此，祂付出自己的
生命。

很多人说：耶稣的死与
我何干？祂替人类赎罪，
但是我并沒有杀人放火、
偷盜欺骗，何罪之有？这
个问题的背后，是对人类
隐藏的罪性的盲目，也是
目光只局限在此世此生的
短视。试想：我们想待在
这种会腐败的「品种」里

吗？还是想变成纯洁、完
美的样式，拥有永恆的生
命？人类的世界充满罪恶
与不义，那并非上帝创造
我们的本意；祂希望我们
变成祂的样式，重新回到
无罪的伊甸园。

而那将是甚麼样的景
況？ 以我们有限的智识与
感官，实在无法彻底体会与
上帝同在的全然美好。但
是可以确定的是：人世间所
有我们能知晓的最美享受，
充其量只是天堂的一隅，无
法望其项背。

罪人，心存怜悯
但是在重回完美的天

家之前，我们需要倚靠耶
稣与圣灵来帮助我们抵抗
內心的罪性，逃离诱惑。
同时，也要对软弱、把持不
住的人心存怜悯。因为从
上帝的角度与标准来看，
我们全是一丘之貉。

当法利赛人带一个犯
奸 淫 的 女 子 来 到 耶 稣 面
前，要求耶稣处置时，耶稣
要求群眾中沒有犯错的人
丟第一颗石子。结果他们
一个一个地离开了。而耶
稣–唯一有资格审判罪人
的无罪之人–沒有谴责定
罪，只是告诫女子不要再
犯罪（约 8: 1 -11）。

这便是我们面对罪应
有的态度。罪 – 私人的
或 群 体 的 – 必 须 去 面
对、处理，绝不能纵容姑
息；但是，对于罪人，我们
要宽恕、扶持，以恩慈相
待。

除此之外，教会必须
有监督的机制，互相守望
与提醒。尤其是牧师与长
老，应该对彼此负责。如
果任何人对其行为与做法
有质疑，教会的领道人也
应该有解释的义务。及时
的责备与指正，可以避免
日后更严重的错误。因为
许许多多的小过犯，如果
沒有去面对或处理，就会
让人产生盲点，进而变成
孳生更大、更严重罪过的
溫床。

我们也必须为牧者祷
告，祈求天父保守，不让他
们随著名望与影响力的增
加，而落入撒旦的试探中。
悔罪，解开捆锁

另外，不论我们是否
身为教会的牧者，或是属
灵道师，人人都应勇敢地
面对自己，并勇于到耶稣
面前认错。祂既有真理，
也有恩慈。不论我们犯了
多麼不可告人、卑鄙不堪

的错，只要把它带到耶稣
面前，真心悔罪，耶稣必会
原谅，并且洁淨我们，帮助
我们解开罪的綑绑、克服
罪的诱惑。相反地，如果
我们不愿去正视自己內心
的黑暗，而执意过著两面
人的生活，那麼，我们也许
骗得了别人，卻瞒不过自
己，更无法欺骗上帝。到
了那一步，尤其对知晓上
帝诫命的人来说，将会是
多麼大的折磨！

我 相 信 ，就 Zacharias
对圣经的认识，如果他真
相信死后要面对上帝的审
判，那麼，他活著的时候该
有多麼痛苦！因为他必时
时活在恐惧当中，不仅害
怕自己的罪行被揭发，更
难承担的，是上帝的谴责！

期盼弟兄姊妹们彼此
守望、代祷，也祈求天父的
保守与怜悯，让始于基督
徒的伤害，能有终止的一
天。 来源：飞扬

与我何干与我何干??
◎區曼玲

◎小栩

人们在意数字：在意
学校的排名、在意存款有
几个零，在意岁数是否年
轻、在意病人数目多寡，
还在意拥有几个头衔、几
辆车、几栋房。

我们的人生，竟被这
些数字所綑绑了。无止尽
的 抓 取 、跑 不 尽 的 终 点
……，追逐著、迷失著，直
到难以掙脫而被淹沒。

我们努力赚取一切世
上所认为的成功，在乎别人
眼中的看法，未曾想过上帝
为我们画的蓝图为何？

钱多就一定快乐吗？
数字岂能取代生命的意义
和价值？如果我看了很多
病人，解決他们身体上的
病痛，卻沒能带给他们一
丝 溫 暖 ，让 他 们 面 带 愁
容、廖无盼望的走出去，

我就枉然上帝赋予我的职
责。

「往前看、模模糊糊；
回头看、清清楚楚。」有人
这麼形容我们的人生方
向，往前看总是充满著疑
惑和困顿；往后看卻一目
了然、豁然开朗。

于是，我思索著上帝
对我的命定为何？当我回
过头来，我感谢神在我生
命中赐下的一切痛苦和磨
难，以预备我成为一名医
生，能夠去同理病人的苦
楚。「我们在一切患难中，
他安慰我们，使我们能用
上帝所赐的安慰去安慰那

些遭各样患难的人。」（林
后 1:4）

纵使在患难当中，我
曾经是那般悲恸不已，而
今这些痛苦突然升华、转
化了，都被赋予了神圣的
意义。我想，比起赚了多
少钱，上帝真正在乎的，
应该是我们的属灵生命以
及灵魂得救的数目。

我在世上曾帮助过几
个人呢？带领多少人信主
呢？当我们有一天面对
神，能否自豪的向神交帐
呢？人生是一趟长途旅
程，过程不代表终点。先
跑的人不一定先赢，后来

的人不一定会落后。人生
不在乎生命长短，而在乎
活得精采。如同乐章中必
要的休止符，人生也不会
总是走在快板的路上。挫
折、失败，是为了下一次
的 成 功 预 备 。 沉 潛 、蛰
伏，是为了下一次的展翅
高飞。沒有蛹化的苦苦熬
炼 ，怎 有 破 蛹 而 出 的 美
丽。也许有一天，我们领
悟到人生这一段的靜默，
而感恩。

我们的人生，总是很
难一路扶搖直上的走到山
顶上。如果这时候的你，
也在半山腰上歇腳，何不

沏一壶茶，望向山下的风
景，感受涼风的吹拂。然
后，或许我们就能靜靜地
欣赏这一切的岁月靜好。

上 帝 是 重 质 不 重 量
的，比起赚了多少钱，拥
有多少名声地位，上帝更
看重我们的內心是否与祂
对齐。如果我们学会，单
单讨主的喜悅，就能在各
样多变的环境中，处变不
惊，走出属于自己的一条
路。活出一个属灵的生命
吧！让数字不再是綑绑我
们的工具，而是成为一种
祝福别人生命的管道。

来源：飞扬


